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'YASNA VÁSQUEZ, CORE ELECTA POR LA PROVINCIA DE LLANQUIHUE. 

Core electa apuesta 
por la seguridad y 
el desarrollo de los 
emprendimientos 

on un total de 11.003 

C votos (5,08%), la repu- 

blicana Yasna Vásquez 
se convirtió en una de las más 
altasvotaciones en las pasadas 
elecciones de consejeros 
regionales, tanto a nivel dela 
provincia de Llanquihue, que 
es donde postuló, como a 
nivel regional, en cuanto a 
la suma de sufragios 
contabilizados. 

De hecho, es la mujer que 
obtuvo la más alta votación. 

La consejera regional des- 
tacóel resultado de su partido, 
que obtuvoal core más votado 
dela región, Luis Hernández 
(13.223) y consiguió quesu can- 
didata a la Gobernación Regio- 
nal, Claudia Reyes, pasara al 
balotaje, junto al RN Alejandro 
Santana, tras sumar las dos 

más altas mayorías. 
Ello, dice, gracias alas polí- 

ticas de seguridad y de econo- 
mía que postula su tienda. 
“Hay un descontento generali- 
zado y por eso el cambio hacia 
la derecha”. 

-¿Cómo analiza este resultado? 

-Mivotaciónes delagente, por 
el trabajo efectuado en terre- 
no, en la calle. Y en la lista 
estoy ubicada en el cuarto lu- 
gar, sumado a que soy la única 
mujer. 

-¿Cuáles son las materias que le 
interesanen el Consejo Regional? 
-La seguridad, porque de ello 
depende, porejemplo, el cami- 
nar tranquilos por la calle, que 
mejore la economía y, por lo 
mismo, tenemos que generar 
tranquilidad en las personas. 

=Y encuantoa políticas para el de- 

sarrollo de la mujer, ¿cuál es su 
propuesta? 

-Potenciar el emprendimiento, 
laagricultura familiar campesi- 
na, porque hemos visto que 
las mujeres son las que están 
en ferias, las que trabajan, 
las que cultivan los alimentos, 
entonces hay que brindarles 
el lugar que corresponde y vol-
ver a reactivar estos planes. 
Hoy se estátratando de forma- 
lizar a todos los emprendi- 
mientos que nacieron en 
pandemia. es 
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Prevén aumento de visitantes 
europeos durante el verano 
PUERTO VARAS. Gremios del turismo evalúan el avance de la primavera y 
las expectativas para la temporada alta. Insisten en mejorar la promoción. 

Brayan Miranda 
cronicadiariollanquihue.cl 

1turismose haido trans- 
E formando en un factor 

fundamental parael cre- 
cimiento y revitalización delas 

ciudades. Luego de la pande- 
mia, la industria se vio merma- 

da, pero pocoa poco los núme- 
ros se han ido recuperando y 
ahora que el verano está cada 
vezmáscerca, resulta clave co- 
nocer las expectativas del sec- 
tor. Horacio Bóvolo, presiden- 
te de la Cámara de Comercio 
de Puerto Varas, comentó que 
octubre fue en general bastan- 
te movido. Esto debido a que 
se ha empezado a recuperar el 
turismo internacional de larga 
distancia, como lo es el merca- 
do europeo, especialmente de 
países como Alemania, Inglate- 
rra, Francia y Países Bajos. 

Esta tendencia del turismo 

internacional, deacuerdo aBÓ- 
volo, se debería acentuar en el 
mes de noviembre. Incluso su 
análisis apunta a que se está en 
cifras cercanas a la era preco- 
vid-19. 

“Todavía no están al 100% 

delosnivelesde prepandemia, 
pero estamos cercanos”, ex- 
presó el presidente dela Cáma- 
rade Comercio delaciudadla- 
custre. Asimismo, agregó que 
en diciembre se nota una baja 
pero que es natural del merca- 
do, y luego en enero y febrero 
la tendenciasería la misma que 
ennoviembre. 

Respecto al turismo nacio- 
nal, octubre y noviembre son 
dos meses de congresos y 
eventos porlo tanto, la deman- 
da en ocupación suele ser bas- 
tante importante. 

“La perspectiva hace que 
sea bueno, por el mix del mer- 
cado, es decir, turistas a larga 
distancia, de congreso y even- 
tos y la demanda natural que 
se produce en la primavera y 
puntualmente por el feriado 
largo que tuvimos”. 

En la misma línea, comen- 

tó que para eneroy febrero, las 
perspectivas son muy buenas 
en general, aunque todavía es 
un poco prematuro para eva- 
luar. Destacando también que 
se ha ido recuperando la de- 
manda del mercadoargentino, 
especialmente en lo que se re- 
fere al rubro compras y ocio. 
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SE ESPERA QUE ESTE VERANO SE ACERQUE A AQUELLAS TEMPORADAS PREVI 

¿FUGA SANTIAGUINA? 

e Consultado el vocero de 
la Cámara de Comercio de 
Puerto Varas por una 
presunta “fuga” de Santia- 
guinos, tal como fue presen- 
tado por un medio de comu- 
nicación capitalino, Bóvolo 
lo “No creo que sea tenden- 
cia, para mí por el momento 
essolo un rumor quese 
ha corrido y que no hasido 
fundamentado con una 
realidad estadística todavía. 
Porque yo veo queel tránsito 
sigue siendo el mismo. No 

veo una gran vacancia de 
propiedades ni de precios 
dearriendos, ni de matrícu- 
lasenlos establecimientos 
educacionales”, 

“Es decir, siel cliente se queda 
unao dos noches, es para des- 
cansar, pero también hace el 
turismo de compras. Eso tam- 
bién contribuye a un mejora- 
miento de la demanda”. 

La demanda durante el 
mes que recién terminó, según 
el presidente de la Cámara de 

ARCANO, 

  

Comercio puertovarina, debe 
estar en una promedio de un 
70% a 75%. Sin embargo, para 
él estos números podrían ser 
mucho mejores si se hubiese 
realizado más promoción ti 

ística, la cual parece, a sujui- 
cio, casi inexistente. 

“La promoción hay que ha- 
cerlaenlos mercados, hay que 
hacer inteligencia de mercado 
eira buscara los clientes, espe- 
cialmente al mercado de Bra- 
sil, que sería uno que reaccio- 
naría muy rápido con promo- 
ciones que hiciéramos en ese 
país”, dijo. 

Añadiendo que “hay queir 
alos mercados y hacer un tra- 
bajo de marketing y eso rinde 
frutos, la gente deSan Pedro de 
Atacama hizo un trabajo muy 
bueno, es un buen ejemplo pa- 
ra destacar y los resultados es- 
tán a la vista. Están con una 

muy buena demanda del mer- 
cado de brasileño que antigua- 
mente también para nosotros 
era muy importante en la re- 
gión y que hoy lamentable 
mente la promoción turística 
estácasi abandonada. Noseha 
hecho nada en los últimos tres 
años”. 

    

1AS A LA PANDEMIA DEL COVID. 

AÚN ESTÁ BAJO 
Patricio Lonati, presidente de 
la Asociación Gremial de 
Restaurantes y Cafés de Puerto 
Varas(ARCA), sobre esta próxi- 
ma temporada de verano, 
comentó: “Esperamos que se 
reflejen los esfuerzos de la in- 
dustria turística de Los Lagos, 
que ha sabido soportar las 
distintas crisis de los últimos 
años”. 

“Puerto Varas, sigue su- 
mando y liderando con su be- 
lleza escénica y su fuerte ofer- 
ta gastronómica, que la posi- 
ciona dentro del Sur de Chile, 
como un destino imperdible 
para los visitantes de la re- 
gión”, agregó. 

Lonati expresa que actual- 
mente el turismo y comercio 
enla ciudad lacustre es visible 

y existe un movimiento, pero 
el consumo por el momento ha 
estado bajo. Lo cualespera que 
mejore para el verano. 

Respecto ala ida de santia- 
guinos de la ciudad, comentó 
que no es un factor que debie- 
ra afectar al consumo, y de 
haber cambios debería ayudar 
enmateria de tránsito, mitigan- 
dola congestión. es
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